



050204

375 017 / 15185 mm2 / 0 Scaled

Seite / Page 16

4500 Solothurn
Aufl./Tir. 6x wöchentlich 45674

03.11.99

Derendinger Primarschulen auf dem Weg zur Qualitätssicherung

Nach einer Probezeit von einem Jahr wird das Projekt «Hospiz» institutionalisiert

Im Rahmen des Projekts «Hospiz» besuchen sich die Lehrkräfte an Derendingens Primarschulen gegenseitig im Unterricht. Das Projekt hat sich derart etabliert, dass es nach einer Probezeit von einem Jahr nun institutionalisiert wird.

Die Primarschule und der Kindergarten Derendingen umfassen drei Schulhäuser mit rund sechzig Lehrkräften. Da durch den Spardruck im Kanton Solothurn immer mehr Führungsaufgaben an die Schulen übergeben werden, entschloss sich die Lehrerschaft im Rahmen der Erweiterten Lernformen, diese Problematik in den Jahren 1997/98 anzugehen. Daraus entwickelten sich mehrere Arbeitsgruppen, die an verschiedenen Projekten arbeiten. Da während-

dessen das Inspektorat sistiert wurde, entschied sich die Lehrerschaft, das Projekt «Hospiz» sofort zu realisieren.

Im vergangenen Schuljahr besuchten sich je zwei Lehrkräfte gegenseitig im Unterricht. Sie erlebten die Atmosphäre in einem anderen Schulzimmer und beobachteten die Lehrkraft und ihr Verhalten im Umgang mit ihrer Klasse. Die Partnerinnen und Partner konnten sich frei ihren Bedürfnissen entsprechend finden. So besuchte beispielsweise ein Lehrer der 6. Klasse den Kindergarten und konnte sich ein Bild über die Unterrichtsmethoden mit viel jüngeren Kindern machen. Die Kindergärtnerin wiederum staunte über die Entwicklung ihrer Ehemaligen.

Meinungs- und Ideenaustausch

In Form von Meinungs- und Ideenaustausch, Bestätigung, Hilfeleistung sowie Unterstützung hatten die «Paare» Gelegenheit, einander konstruktive Kritik zu

geben. Das Projekt ist eine praventive Massnahme zur Verhinderung des Burnout-Syndroms und soll Junglehrkräften den Start in den Beruf erleichtern.

Die Reaktionen der Lehrkräfte zeigten sich in der Evaluation durchwegs positiv. Es wurde beschlossen, dass die Hospitation an der Primarschule und im Kindergarten institutionalisiert und jährlich neu überdacht wird. Die Schulkommission unterstützt die Bemühungen der Lehrerschaft zur Qualitätssicherung. Ein bis drei Besuche pro Schuljahr sind damit während der Unterrichtszeit zum festen Bestandteil geworden.

mgt

